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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Inicia la sucesión en el SNTE Hidalgo” 

 
“Necesario, nueva prisión estatal o mejorar espacios” 

 
“PRESUNTOS MAESTROS REVIENTAN LA SESIÓN” 

 
“Dos notarías se quedarían sin patente” 

 

“Frente Nacional de Organizaciones Civiles por Hidalgo…¡Contra el mal 
gobierno!” 

 
“Revientan sesión; ¡Traidor y lacayo”! llaman maestros a diputado local” 

 
“MÁS NOTARÍAS BAJO LA LUPA” 

 
“Portazo en Congreso local por “maestros” 

 
“Ejército: se nos ha difamado y ofendido” 

 
“Ordeña (ahora) crimen a la CFE” 

 “Los hogares sostienen la economía” 

 
“Sedena: injurias, acusaciones sobre violación a derechos” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Partidos políticos terminarán de pagar multas hasta 2021: IEE: Los partidos políticos 
en Hidalgo tardarían hasta cuatro años para cubrir las multas de campaña generadas durante el proceso electoral 

anterior, de acuerdo con cálculos realizados por el Instituto Estatal Electoral (IEE). Ese análisis está basado en los 
lineamientos aprobados durante la semana pasada por parte del consejo general del Instituto Nacional Electoral 

(INE). “Estos son los cálculos que hicimos basados en los lineamientos aprobados por el INE, vamos a esperar 

hasta que tengamos la notificación oficial para después proceder a realizar el acuerdo, y pudiera variar, pero según 
nuestros cálculos por el monto de las multas y hasta 50 por ciento de retención es lo que tenemos previsto”, indicó 

el consejero electoral Salvador Franco Assad. El cobro de multas de campaña será de 50 por ciento al 
financiamiento público ordinario que reciben cada mes los partidos políticos con registro en la entidad, por lo tanto, 

el IEE no podrá retener más ni menos recursos. “En cuanto a las multas hay un apartado donde dice que podremos 

irnos hasta 50 por ciento de retención, pero si la suma de las multas no son suficientes para ser cubiertas en la 
primera retención también nos dicen que no puede ser menos, es decir, ya está tasado y no podemos irnos ni más 

ni menos”, puntualizó. En entrevista, el también coordinador de la comisión de prerrogativas del IEE detalló que el 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) tardará más en pagar las multas de campaña, pues de acuerdo con los 

cálculos del IEE, hasta el 2021 quedaría saldado dicho compromiso. Sin embargo, el organismo público electoral 
local está a la espera de la impugnación realizada por dicho instituto político y no podrá retener prerrogativas hasta 

ser notificado sobre la resolución. Otros partidos como Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de 

la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) terminarían de pagar multas hasta 
el 2019. Mientras que Movimiento Ciudadano concluiría en 2018 y Nueva Alianza en 2020. “En el caso del Partido 

del Trabajo, como no hay financiamiento público estatal y aunque está sujeto a resolución ante el Tribunal Electoral 
federal, no tendríamos la certeza, pero enviaríamos cobros de remanentes y multas de campaña a la dirigencia 
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nacional”, manifestó. Remanentes Los lineamientos aprobados por el consejo general del INE correspondiente a 

remanentes, es decir, recurso público no utilizado durante el proceso electoral anterior, dan cuenta que los partidos 
políticos en Hidalgo tendrán hasta seis meses para cubrir la cantidad a devolver; en caso de extenderse el plazo, 

será el comité ejecutivo nacional quien tome dicha responsabilidad. Franco Assad refirió que el PAN terminará de 
entregar remanentes durante el segundo mes del plazo, pues solo son 488 mil pesos. En contraste, el resto de los 

partidos políticos: PRD, Nueva Alianza, Morena y Encuentro Social rebasarán los seis meses, por lo que los comités 

nacionales deberán cubrir el remanente. PRI y Movimiento Ciudadano están sin adeudo de remanentes, por lo que 
aplicarán de manera inmediata la retención de prerrogativas para el cobro de multas. Partidos pueden impugnar 

Franco Assad dio a conocer que cuando el IEE sea notificado por parte del INE, la comisión que coordina sesionará 
para proponer al pleno del consejo local el acuerdo sobre montos a cobrar para cada partido político. “Lo que 

procede ahora es que con base en los lineamientos aprobados por el INE y una vez que tengamos la notificación 

oficial para que surtan efectos legales, tendremos que elaborar el acuerdo correspondiente en el cual aterrizamos 
dichos lineamientos con montos y cantidades de cada partido por concepto de remanente o multas”, expuso. De 

acuerdo con el consejero electoral, la notificación oficial podría ser la próxima semana y en abril comenzarían las 
retenciones de prerrogativas. Sin embargo, aclaró la posibilidad de que partidos políticos impugnen el acuerdo del 

IEE para modificarlo, ya que están en su derecho. “En cuanto al monto no nos han objetado tanto, pues eso ya 
quedó firme, sino la forma; pero como los lineamientos son claros y nos dan pauta del 50 por ciento, por lo tanto, 

sería poco lo que logren, pero están en su derecho”, consideró. Más de 40 millones de pesos en multas 

Dentro de los lineamientos que serán aprobados se establecerá el esquema de pago de multas de campaña a 
partidos políticos, cuya cantidad oscila los 40 millones 28 mil 224 pesos, de acuerdo con información del Instituto 

Estatal Electoral Por instituto político, el PRI fue multado con 10 millones 655 mil 577 pesos, mientras que el 
PAN con 8 millones 330 mil 383 pesos y Nueva Alianza con 5 millones 491 mil pesos En el caso del Partido del 

Trabajo, al no recibir prerrogativa este año, será la dirigencia nacional la que deberá cubrir la multa que asciende 

a 5 millones 179 mil 922 pesos El Verde Ecologista  deberá pagar 4 millones 14 mil 480 pesos, el PRD 3 millones 
174 mil 577 pesos, en tanto Morena pagará 2 millones 501 mil 799, Movimiento Ciudadano un millón 541 mil 810 y 

Encuentro Social 108 mil 578 pesos En cuanto a remanentes, es decir, recurso público no utilizado por los 
partidos políticos, el organismo electoral dio a conocer que faltan por devolver 12 millones de pesos (José Manuel 

Martínez, página 05) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
El Independiente-Hay acercamiento de otros partidos a Morena: dirigente: La dirigencia del Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo explicó que al igual que en otros estados, personas de diferentes 

partidos políticos se acercan a la institución en aras de la firma del pacto nacional por la unidad y las elecciones de 
2018. En entrevista con este diario, el dirigente estatal de Morena Abraham Mendoza Zenteno explicó que en 

algunas regiones del estado ya se presentaron casos de personas de otros partidos que se acercan al movimiento. 
“En ese sentido hay de todo, hay personas que no dejarán sus partidos y solo quieren firmar el acuerdo nacional, y 

hay otros que no necesariamente quieran seguir en sus respectivos partidos, ya sean del PRI, del PAN o del PRD”, 

declaró el líder estatal. Manifestó que militantes de otras instituciones políticas comentaron a miembros de Morena 
que se unirán a la firma del Acuerdo de unidad por la prosperidad del pueblo y el renacimiento de México, pues 

están convencidos que la salida o el cambio está con el movimiento de Andrés Manuel López Obrador. “El país está 
tan mal que yo lo comparo con un incendio en el que son necesarias todas las cubetas de agua para apagarlo, no 

importa de dónde venga la cubeta, siempre y cuando sea de gente buena, honesta y bien intencionada.” Mendoza 

Zenteno explicó que, en mayor parte, el acercamiento es con el pacto nacional y en aras de las elecciones del 2018, 
sin embargo si alguien busca la militancia en el movimiento solo tendrá que acatarse a sus estatutos, en los que es 

muy claro que haya valores, el bien común, la fraternidad, solidaridad y austeridad en el caso de hacer política. 
“Nosotros decimos bienvenidos todos los que sean respetuosos de los documentos básicos de Morena.” Finalmente 

el líder del movimiento reiteró la invitación a la población a la firma del acuerdo nacional por la unidad, el 9 de abril 
a las 10 horas, con la presencia del presidente del comité ejecutivo nacional de Morena, Andrés Manuel López 

Obrador. Comités base Sobre la instalación de comités base en el territorio hidalguense, el dirigente estatal de 

Morena dijo que al momento tienen presencia en 92 por ciento de las secciones electorales del estado. “Nos faltan 
pocos comités en el distrito dos de Ixmiquilpan, en el tres de Actopan y en el uno de Huejutla, estamos confiados 
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que en el transcurso de estos días lograremos el 100 por ciento de un comité en cada una de las mil 786 secciones 

electorales.” Reiteró que esperan llegar antes del primero de abril, fecha de su consejo nacional, con 100 por ciento 
de comités en Hidalgo. (David Padilla Corona, página 06) 

Capital Hidalgo-“Sacudirá” PRI a sus viejas estructuras municipales: Hoy inicia el proceso para la 

renovación de los 55 Consejos Políticos Municipales del PRI en el estado, informó el presidente del partido, Alberto 
Meléndez Apodaca. En una primera fase, cada uno de los Consejos Políticos Municipales tomarán acuerdos para 

saber cuál es el procedimiento que se seguirá para el proceso de selección de candidatos y el tope de campaña de 
los aspirantes. Posteriormente, Meléndez Apodaca indicó que estos acuerdos que se tomen, serán enviados al 

Comité Ejecutivo Nacional, quien con toda esa información dará la autorización y emitirá el manual de 
procedimiento del proceso. Explicó que, con este documento, también dará la autorización al Comité Directivo 

Estatal, para emitir la convocatoria para que se inicie el proceso. Para esta renovación que se realizará, el dirigente 

del PRI en Hidalgo, señaló que se tendrá que respetar lo que los estatutos señalan en términos del tiempo, desde la 
emisión de la convocatoria, el registro de los aspirantes, hasta el periodo de campaña, en caso de que haya dos o 

más aspirantes. Cabe mencionar que los 55 nuevos Consejos Políticos Municipales serán electos para un periodo de 
cuatro años, en el que el máximo re-to es la elección de presidente de la República el próximo ario. Finalmente, 

Alberto Meléndez dijo que, para este proceso, hay un buen ambiente en los municipios e interés del priísmo de 

participar. "Hay una conciencia clara de que tenemos en puerta el próximo año un proceso que representa un 
desafió muy importante, y algo muy positivo es que hay la conciencia de que tenemos que buscar los perfiles 

adecuados que desplieguen trabajo, compromiso y lealtad, que es lo que necesitamos en los retos que tenemos por 
delante", aseveró.  (Sergio Juárez, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Fuera hidalguenses de aspiraciones al INE: Quedaron fuera los aspirantes hidalguenses a una 
consejería del Instituto Nacional Electoral (INE), luego de que concluyó la etapa de entrevistas el Comité Técnico de 

Evaluación remitió ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados a los 15 perfiles más 

aptos para el cargo vacante en el organismo federal. Inicialmente, de la lista de 152 aspirantes cuatro hidalguenses 
aplicaron los exá- menes, los actuales integrantes del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Uriel Lugo Huerta, Fabián 

Hernández García y Salvador Domingo Franco Assad, así como el expresidente de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo González. Solamente Fabián Hernández García obtuvo una 

calificación óptima para acudir a la siguiente fase de entrevistas, una vez que el Comité Técnico de Evaluación 

concluyó con la revisión determinó que sólo 15 perfiles formarán parte de la lista final. Son tres listas con cinco 
postulantes que entregaron a Jucopo, en ninguna de ellas aparece el actual consejero y exmagistrado electoral, 

Fabián Hernández. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Debe regularse figura de delegados en municipios: magistrado electoral: Las figuras 

de autoridad auxiliar en los 84 municipios de Hidalgo, conocidos como delegados, deben regularse, pues 

actualmente no está claro el proceso de designación, consideró el magistrado presidente del Tribunal Electoral de 
Hidalgo (TEEH) Manuel Cruz Martínez. Lo anterior derivado de la recepción de juicios ciudadanos en contra del 

proceso de renovación de delegados en Zapotlán y Tulancingo. En ese sentido, explicó que después de la reforma 
constitucional del 2011 en materia de derechos humanos, todo aquel mecanismo de proceso lectivo y donde haya 

participación ciudadana podrá ser conocido por el tribunal electoral. En entrevista para este diario, Cruz Martínez 

prefirió no dar a conocer la resolución de ambos juicios, sin embargo adelantó que darán vista al Congreso estatal 
para que regularice el tema de las autoridades auxiliares y los municipios hagan lo propio con los Bandos de Policía 

y Buen Gobierno. “Somos de los pocos estados del país donde no lo tenemos regulado, la ley orgánica establece 
que son autoridades o delegados de los ayuntamientos, muchos bandos de Policía y Buen Gobierno establecen que 

son delegados del presidente municipal, entonces ahí se debe armonizar el tema”, apuntó. En ese sentido, el 
magistrado electoral consideró que esa figura está mal regulada y deben analizarse alcances y facultades del cargo. 

“Aunque son autoridades auxiliares de orden honorífico, también tienen cierta corresponsabilidad, pues son quienes 

llevan beneficios o gestiones a grupos sociales y eso debe regularse para ver sus alcances”, detalló. El magistrado 
presidente consideró necesario que los municipios se acerquen al Instituto Estatal Electoral (IEE) para que sean 

apoyados en el proceso de renovación de delegados. “Hasta la fecha yo no sé cómo regulan el padrón de votantes 
para las autoridades auxiliares, por eso insisto que un mecanismo interesante para los ayuntamientos sería pedir 
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ayuda a la autoridad electoral para realizar este proceso de manera transparente”, puntualizó. Habrá resolución 

Sobre los juicios ciudadanos en contra del proceso de renovación de delegados en Zapotlán y Tulancingo, el 
magistrado presidente del TEEH afirmó que en esta semana pondrán a consideración del pleno el proyecto de 

resolución. “Estamos en condiciones para, en breve, sacar los asuntos de Zapotlán y de Tulancingo sobre temas de 
delegados y lo haremos esta semana, sin duda.” Mencionó que en el caso de Tulancingo, ciudadanos manifestaron 

inconformidad al señalar que dos hermanos resultaron electos como delegados; en Zapotlán existió controversia 

con la difusión de la convocatoria. (José Manuel Martínez, página 05) 

C O N G R E S O 
Criterio-Va a votación Sistema Estatal Anticorrupción con fiscal light: La iniciativa de reforma a la 

Constitución Política de Hidalgo para la creación del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) será votada mañana, 
aseguró el presidente de la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales, Luis Baños Gómez. La propuesta, 

enviada el 2 de marzo por el gobernador Omar Fayad, fue aprobada en lo general y lo particular en comisión el 15 

de este mes. En la propuesta que será votada se mantiene la facultad para que funcionarios que conformarán el 
SEA sean propuestos, a través de listas, por el Ejecutivo estatal, como el caso del fiscal anticorrupción, cuya 

duración en el cargo es de tres años. No obstante, dijo, se logró que los integrantes sean aprobados por dos 
terceras partes del Congreso local. Baños afirmó que existe el “compromiso” por parte de la a Secretaría de la 

Contraloría para que en la ley secundaria las propuestas del gobernador sean sometidas a consultas ciudadanas. 
Asimismo, que se determine el perfil de los cinco miembros del Comité de Participación Ciudadana. “El Comité de 

Participación Ciudadana del Sistema deberá integrarse por cinco ciudadanos que se hayan destacado por su 

contribución a la transparencia, la rendición de cuentas o el combate a la corrupción, y serán designados en los 
términos que establezca la ley”, dice la iniciativa en el inciso II del artículo 152. Sobre el Tribunal de Justicia 

Administrativa, ente que deberá ser creado para imponer sanciones derivadas por corrupción, dijo que trabajan en 
establecer el procedimiento de su operación, lo que también deberá quedar en la ley secundaria. De acuerdo con 

Baños, la creación del SEA cumple con los requisitos “mínimos” que obliga la Ley General del Sistema Nacional 

Anticorrupción en su artículo 36 y la Constitución Política de México. “Se revisó todo y se cumple con lo que señala 
la Ley General. “Yo espero que, si no pasa otra cosa, se suba este 23 de marzo ante el pleno”, agregó el panista. La 

coordinadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso local, Margarita Ramos Villeda, 
adelantó que su bancada votará a favor de la reforma para la creación del sistema. “Consideramos que abonará a la 

transparencia y rendición de cuentas, pero se debe tomar en cuenta a los ciudadanos; de lo contrario, mermará el 
espíritu de la ley que surgió de la iniciativa ciudadana”, advirtió. Añadió que el PRD pugnará para que en la 

conformación del Comité de Participación Ciudadana se elijan a los mejores perfiles. (Marisol Flores, página 09) 

El Independiente-Reforma deja fuera publicación 3de3: (Víctor Valera, página 04) 

Capital Hidalgo-Revienta sesión; ¡Traidor y lacayo llaman maestros a diputado local:  Por la presencia de 

aproximadamente 70 personas dentro de la Sala del Pueblo que gritaban consignas en contra del diputado local 
panista, Miguel Ángel Uribe Vázquez, diputados locales se vieron obligados a suspender la sesión ordinaria de este 

martes. A diferencia de otras sesiones, en esta ocasión, desde el inicio se contó con la presencia de un número 

significativo de espectadores, quienes en todo momento guardaron orden y silencio dentro de la sala. Siguió el 
orden del día sin mayor contratiempo, y así se escuchó la iniciativa de Horacio Trejo; seguido de los acuerdos 

económicos dictaminados en distintas comisiones, hasta llegar al punto de Asuntos Generales. En primer lugar, el 
diputado de MORENA, Efrén Salazar; en segundo lugar, Margarita Ramos Villeda; hasta llegar al diputado panista, 

Miguel Ángel Uribe Vázquez, quien registró el tema: “Derechos Laborales”. Fue entonces que en forma de ola, uno 

a uno de los presentes, distribuidos al centro de la Sala del Pueblo, se levantaron y antes que el diputado Uribe 
pudiera decir algo en tribuna, le gritaban consignas señalando su cercanía con el exlíder del SNTE, Moisés Jiménez. 

“Traidor, lacayo de Moisés y Mirna, ¿Cómo puedes hablar de derechos laborales si fue el primero que los violentó?, 
coreaban las personas que impidieron continuara la sesión del Congreso. Asimismo, se le señalaba de cobrar claves 

elevadas a nivel normales superiores sin tener el perfil: “Entérense de la calidad de personas que tenemos al frente, 

hay evidencia clara, no levantamos la voz ante algo que pensamos, ni siquiera es maestro y tiene claves altas en 
normales superiores que lo explique”. La presidenta de la Mesa Directiva, Gloria Romero, ordenó un receso de 15 

minutos, para restablecer el orden del lugar; concluido el lapso, los diputados regresaron a sus curules sólo para 
escuchar que se daba por terminada la sesión al no haber condiciones para continuar con ella. Durante el receso, 
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se cuestionó al diputado local, Eliseo Molina Hernández, respecto de la escena que se acababa de presentar, a lo 

que dijo: “estamos en un recinto donde la libre manifestación de las ideas se da. A nadie se le puede coartar el 
derecho de opinar y discrepar”. Aseguró que durante mucho tiempo se le ha acusado al diputado Uribe de 

“usurpar” claves que no le corresponden, no es de su nivel; no obstante, agregó que es un asunto que ya se dirime 
ante las instituciones correspondientes. Molina Hernández negó haber sido quien llevó a los manifestantes, a pesar 

de que el diputado Miguel Uribe hizo el señalamiento directo, bajo el argumento de que los únicos que conocen “el 

orden del día” y los asuntos que se tratarán son los diputados. Asimismo, Uribe Vázquez mencionó que el objetivo 
de impedir su presentación en tribuna es para evitar que se denuncie de manera pública que se “han dado 

ascensos y claves sin concursar”. Reconoció que tuvo una clave docente en normales superiores, pero ahora está 
en conflicto laboral, ya que acusa despido injustificado. (Verónica Ángeles, primera plana) 

Plaza Juárez-Presuntos maestros revientan la sesión ordinaria: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 

03A) 
Síntesis-Manifestantes increparon a Uribe Vázquez: (Jaime Arenalde, primera plana) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Van tres por la Sección XV; mañana, congreso: La Sección XV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) iniciará este miércoles el proceso de renovación de su dirigencia.  Este día la 

base magisterial elegirá a alrededor de 700 delegados que la representará en el XXII Congreso Seccional 
Extraordinario, a realizarse el 23 y 24 de marzo, en el salón Perla, de Pachuca, donde será electo el sucesor de 

Francisco Sinhué Ramírez Oviedo. Entre los aspirantes a ocupar el cargo de secretario general de la Sección XV del 

SNTE se encuentran el diputado local por el Panal, Emilio Eliseo Molina Hernández, quien desde 1994 ha ocupado 
diversos encargos al interior del sindicato; el último de ellos, la Secretaría de Negociación Salarial, en el periodo 

2011-2016. A pesar de ser señalado por las bases como un sólido candidato, éste declinó ayer en declaraciones 
para Criterio. Otro posible sucesor de Sinuhé Ramírez es Luis Enrique Morales Acosta, quien se desempeñó en el 

nivel de telesecundarias en Huichapan, y actualmente es secretario técnico A del Colegiado de Organización de la 

Sección XV del SNTE, además de fungir como particular de la secretaria general. A ellos se suma al director de 
Educación Primaria de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Said Vargas Sáenz, quien se 

desempeñó como docente frente a grupo en primaria, exsecretario de vinculación del Panal, además de haber sido 
particular del exdirigente magisterial Moisés Jiménez. Sin hacerse a un lado, se suma el exalcalde de Juárez Hidalgo 

y exdiputado priísta Valentín Zapata Pérez, quien en las últimas horas hizo públicas sus aspiraciones de llegar a la 
dirigencia de la Sección XV del SNTE. Zapata Pérez mantuvo distancia en los últimos años con el sindicato y es 

señalado como el favorito del Poder Ejecutivo. El más rezagado es Lucrecio Leines Medécigo, quien tiene 

esperanzas de comandar al sindicato. Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, actual dirigente del SNTE, señaló que 
incluso desde antes de que se emitiera la convocatoria se manejaron muchos nombres para sucederle, pero negó 

tener favoritos. Asimismo, dijo que no hay cargos dados y recordó que cuando fue su elección como secretario 
general su nombre nunca figuró en los medios de comunicación Consideró además que el gremio magisterial tiene 

la madurez para saber elegir a quien los representará y será el responsable de defender sus intereses, no de grupo, 

ni personales, sino para toda la base docente. (Emmanuel Rincón, página 07) 
Crónica-Todo listo para renovación de la Sección XV del SNTE: (Adalid Vera, página 08) 

Crónica-Continúa análisis relativo a notarías autorizadas: Rico:  Los juzgados de distrito en materia penal y 
especializados en el área administrativa continúan con el análisis de 16 nuevas notarías autorizadas por la anterior 

administración estatal, para verificar si cumplen normativas, expuso el coordinador Jurídico del gobierno 

hidalguense, Roberto Rico. Indicó que a finales de marzo serán las primeras audiencias de estos asuntos, sobre 
todo del primer juicio de amparo interpuesto. "Las autoridades vamos a esperar los resolutivos que emita el juez de 

distrito, el asunto da para un tiempo más, ya que primero viene la audiencia con los implicados". Puntualizó que 
revisan 16 nuevas patentes autorizadas y siete cambios de adscripción que se proporcionaron al final del anterior 

gobierno estatal. Además se aplican procedimientos administrativos conforme a la ley vigente de la entidad y a 

través del archivo estatal de notarías se inspeccionan de manera cotidiana las 116 oficinas que se localizan en 
Hidalgo. El titular de la Coordinación Jurídica afirmó además que quienes no se ajusten a la legalidad, derecho y la 

ley del notariado del estado, habrán de retirarse del servicio público. Agregó que es la propia población quien 
determina la calidad del servicio que proporcionan, ya que se tienen señalamientos de mal actuar de varios notarios 
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públicos. Las autoridades estatales tienen quejas de que no reciben de manera oportuna sus escrituras, no emiten 

sus trámites, solicitan más dinero y otras situaciones que afectan a la sociedad hidalguense. Respecto a la 
digitalización de la Coordinación Jurídica, sostuvo que se trabaja en el tema de la función registral, anteriormente 

se denominaba Registro Público de la Propiedad y el Estado Familiar. Consideró que son áreas fundamentales e 
importantes para la población, lo cual será observado a través de la gestión de documentos que requieran y los 

reciban en tiempo y forma. (Alberto Quintana, página 04) 

Criterio-Por irregularidades, perderían su patente “más de 2” notarías: (Emmanuel Rincón, página 11) 
Milenio-Continúa análisis de patentes de 16 notarías estatales: (Alejandro Reyes, página 08) 

El Independiente-A finales de marzo, primeras audiencias por notarías: Rico: (Lourdes Naranjo, 
página 07) 

Capital Hidalgo-Más de dos podrían perder la patente: (Sergio Juárez, página 02) 

Plaza Juárez-Las dieciséis notarías podrían quedarse sin patente y desaparecer: (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 03A) 

Síntesis-Dos notarías se quedarían sin patente: (Edgar Chávez, primera plana) 

Capital Hidalgo-Modernizarán carreteras de Huichapan y Tecozautla: Después de 30 años se da respuesta 

a demandas sentidas añejas de la población de esta zona de la entidad, “gracias al interés y gestión de los 

gobiernos estatal y municipal, así como de los recursos canalizados por el presidente deMéxico, Enrique Peña Nieto, 
para estas obras que tanto requiere la ciudadanía”, afirmó el gobernador Omar Fayad. Fue en Tecozautla, que el 

mandatario se comprometió  a gestionar y contemplar recursos para una segunda etapa de reconstrucción de la 
carretera estatal Gandhó-Las Rosas. En el marco de esta gira de trabajo, Omar Fayad subrayó  que en ya se 

destaca a nivel nacional el esfuerzo que se hace desde Hidalgo por generar empleos de calidad para la gente y tan 
sólo en los primeros meses del año, se han generado más de seis mil empleos en favor de las familias del estado. 

En el municipio de Huichapan, el gobernador Omar Fayad visitó la comunidad Guadalupe, para encabezar el 

banderazo de inicio de obra de la modernización de 2 a 4 carriles de la carretera Portezuelo – Palmillas, del km 
64+500 al 70+000. Con una inversión de casi 125 millones de pesos, que beneficiará a 750 mil habitantes, 

principalmente de los municipios de Tecozautla, Huichapan, Nopala, Chapatongo y Alfajayucan; dicha obra, habrá 
de terminarse en un periodo aproximado de 10 meses. Acompañado del presidente municipal Humberto Lugo 

Guerrero, del director general de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes SCT, en Hidalgo, Gerardo Alberto 

Salomón Bulos, el delegado de la Secretaría de gobernación Homero Galeana, así como funcionarios estatales, 
federales y vecinos del lugar, Omar Fayad afirmó que su administración trabaja para darles mayores resultados a 

las familias de Hidalgo, El mandatario estatal hizo la recomendación a los delegados vecinales, al mismo tiempo que 
realizó un llamado a la SCT en Hidalgo y a la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, para que 

todos participen y supervisen que la obra se realice con calidad. (Redacción, página 05) 

Milenio-Reconstruyen carreteras tras 30 años en el olvido: (Redacción, página 07) 
Síntesis-Omar Fayad supervisa el avance de carreteras: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Más de 306 mdp para reconstruir y modernizar vías de comunicación: (Redacción, 
página 03) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
El Independiente-Aprueba ayuntamiento convenio con el instituto catastral: Para garantizar un mejor 
servicio a la ciudadanía y que tengan mayor certeza en la recaudación del impuesto predial, la asamblea municipal 

de Pachuca aprobó la firma de un convenio de colaboración con el Instituto Catastral del Estado de Hidalgo. 

En ese acuerdo, el instituto proporcionará al ayuntamiento material fotográfico, instrumentos de medición y 
ubicación para identificar los predios dentro de una circunscripción territorial de 94 kilómetros cuadrados, que 

comprenden la zona urbana de Pachuca. La alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán explicó a los reporteros, al término 
de la décima primera sesión extraordinaria, que esa información servirá únicamente para uso interno de la 

recaudación, cobro de impuestos y traslados de dominios dentro de Pachuca. Con ello se prevé contar con un mejor 

control en la recaudación del pago del impuesto predial, recursos que se verán traducidos en acciones benéficas 
para el municipio, principalmente en aquellas colonias que han aportado su pago en tiempo y forma. 

En pleno, la regidora Marleen Montaño afirmó que ese convenio de colaboración fortalecerá al municipio para 
contar con una herramienta que permita hacer justos los pagos de impuestos y emitir reportes precisos, con rapidez 
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y eficacia en materia de catastro. El convenio fue aprobado en cabildo, por unanimidad, en la décima primera 

sesión extraordinaria pública. (Víctor Valera, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
Elección en el SNTE:  

Los maestros hidalguenses inician este miércoles 22 de marzo el camino rumbo a su renovación magisterial dentro 

de la Sección 15 del SNTE. Hoy comienzan las votaciones para la elección de delegados que participarán en el 
Congreso Seccional Extraordinario en donde se deberá elegir secretario general y todos los miembros de la nueva 

coordinación ejecutiva del organismo gremial. Dentro de los principales señalamientos que se han hecho previo a 
este proceso es que, por un lado, están los personajes que pretenden mantener el control dentro del sindicato, los 

que influyen desde hace mucho tiempo en las decisiones de los docentes y, por otro lado, los que pretenden 

culminar con la limpieza al interior que comenzó de dos años a la fecha. Por todos es sabido lo ocurrido con la ex 
dirigente Mirna García López, quien fue encarcelada en Pachuca por desvío de recursos de los maestros; a la fecha, 

se sigue debatiendo el asunto y se siguen ideando teorías sobre lo que verdaderamente pasó con la maestra 
hidalguense. A días de la renovación magisterial, me llega un documento en el que se desglosan los cheques que se 

pagaron durante la gestión de García López, principalmente durante los años 2012 y 2013, que dan la suma de más 
de 50 millones de pesos, cifra aún sin esclarecerse dentro de las investigaciones del sindicato. Resulta bastante 

cuestionable no solo el hecho de que se hayan girado cheques a personas físicas por cantidades de hasta 6 millones 

de pesos, sino que muchos de estos giros fueron firmados por la propia Mirna García y enviados a entidades como 
Morelos. Tan solo a dos personas de nombre Pedro Alvarado Granados y María de los Ángeles León Guerrero, se les 

pagó 8.6 millones y 31.5 millones de pesos durante la última etapa de la gestión de Mirna García en el SNTE; sería 
bastante curioso saber si dichas personas son parte del proceso interno que ahora se juega en el gremio. Como 

este, muchos casos que se dieron a conocer terminaron con la paciencia de muchas y muchos trabajadores de la 

educación quienes son fieles al sindicato pero ya no a sus dirigentes; a pesar de los triunfos obtenidos y los 
llamados a la unidad, la realidad es que la gran mayoría de la llamada base no mantiene sus esperanzas fundadas 

ya en ningún personaje estatal. Si bien le dieron el respaldo a Sinuhé Ramírez Oviedo, quien terminará su gestión 
con más adeptos de lo esperado, con más aciertos que errores, muchos podrían modificar su postura para la 

votación tanto de delegados de este día como para dirigente seccional el fin de semana. Así las cosas en el SNTE de 
Hidalgo, donde siguen sonando los viejos nombres, se sigue recordando a los antiguos liderazgos, se respeta a los 
actuales dirigentes, pero se desconoce el rumbo inmediato que les espera a los docentes de la Sección 15. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

(Los diez últimos días de este mes de marzo tienen la importancia de ser  el escenario para dos 
elecciones fuertes  en la vida del estado: LA ELECCIÓN DE UNA NUEVA DIRIGENCIA EN LA SECCIÓN 

XV DEL SNTE Y LA ELECCIÓN DE UN NUEVO RECTOR EN LA UAEH. En los dos casos se manejan entes 
de poder, con indudable fuerza en todos los órdenes que por lo mismo deben verse con atención, ya 

que en su procesos de renovación intervienen muchas fuerzas e intereses que pelean abiertamente la 

permanencia de quienes tienen en este momento el cayado en sus manos y de quienes aspiran con 
todas sus fuerzas por arrebatarles esta fuerza, por lo menos en el SNTE, porque en la UAEH se sabe de 

antemano que será rector quien decida Gerardo Sosa Castelán dueño en los hechos de la casa de 
estudios, aunque el Sistema Estatal Anticorrupción que entra en vigor el 29 de julio, puede ser el 

principio del fin. De estas dos elecciones hablaremos hoy.) 
 

EL SNTE ELIGE NUEVO LÍDER LA UAEH AL RECTOR QUE LE ORDENE SOSA:  

El día de mañana 700 delegados que representarán a más de 40 mil maestros elegirán a un nuevo Secretario 
General de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación SNTE, en un salón que al parecer 
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se llama “Las Ranas” cuya mayor virtud es el arte de saltar de manera excelente de un lado para otro, sin ninguna 

alusión para los asistentes al Congreso Extraordinario que dará como resultado a un nuevo Secretario. 
El todavía dirigente del magisterio SINUHÉ RAMÍREZ ha dicho que espera un Congreso en que se respete la 

voluntad de los maestros, no como antes, en una extraña declaración pues el “no como antes”,  le alcanzaría en un 
golpe de boomerang sin querer queriendo. Lo cierto es que del otro lado, de quienes no comulgan con los actuales 

mandones de la sección como el maestro MOISÉS JIMÉNEZ  las cosas se ven distintas y lo menos que ha dicho el 

ex dirigente magisterial con importantes logros para los mentores es que no ve planteamientos fuertes en favor de 
los maestros de Hidalgo de quienes hasta el momento impulsa Sinuhé quien por otro lado ha buscado por todos los 

medios de frenar al grupo de Moisés que pese a todo se mantiene fuerte en la vida magisterial. Cómo estarán las 
cosas que todavía el día de ayer en la Cámara de Diputados un grupo de supuestos maestros impidieron a gritos 

que el diputado panista MIGUEL ÁNGEL URIBE VÁZQUEZ hiciera uso de la palabra, con gritos como ¡vendido!, ¡eres 

sólo un títere!, y otras lindezas. Por cierto el diputado Uribe en su discurso que no pudo pronunciar denunciaba el 
otorgamiento de plazas que desde su punto de vista se han dado sin concurso y que por lo mismo son ilegales 

pidiendo la intervención de la titular de la SEPH para que con la ley en la mano sean echadas abajo, además de 
calificar al actual dirigente magisterial como el más corrupto y represor en la historia sindical del estado de Hidalgo. 

Cuando los señores periodistas quisieron entrevistar a los maestros que gritaban no quisieron hablar. ¿ELISEO 
MOLINA EL BUENO? Hay signos de que puede ser el nuevo dirigente magisterial el diputado y Presidente del 

PANAL. Mañana lo sabremos, pero es carta fuerte. PARA RECTOR ES SENCILLO SABER QUIÉN VA A SER EL 

BUENO… EL QUE QUIERA GERARDO SOSA CASTELÁN Pese a toda la liturgia de la Convocatoria para la elección de 
un nuevo Rector en que se fija requisitos  y procedimiento para la elección, así como toda la parafernalia, como si 

de verdad fuera una elección democrática, todo no es más que un chiste de mal gusto, porque de antemano se 
sabe ya que será rector quien decida el que manda que no es otro que Gerardo Sosa. De este modo si se le antoja 

que sea el señor DOCTOR SAÚL AGUSTÍN SOSA CASTELÁN  será rector faltaba más y a ver quién dice que no, con 

lo que sería el segundo Sosa como mandamás en la casa de estudios aunque tuviera en contra algunos de los 
requisitos que se resuelven fácilmente por ser hermano de quien es y punto. Porque donde manda capitán no 

gobierna marinero. Pero se avecina el Sistema Estatal Anticorrupción que tiene en la mira a las universidades para 
saber cómo y en qué se gastan el dinero público y por ahí pueden empezar las malas noticias para el clan Sosa.  

Puede ser. 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 
 

SNTE; su “charreada” en el Congreso:  

A la sesión de este martes de la Cámara de Diputados, fueron "acarreadas" (se supo), unas setenta personas, que 
de su sede sindical fueron llevadas al recinto legislativo. El objetivo de su presencia en el Congreso, no tenía otro 

fin que interrumpir, señalar, acusar y evidenciar una serie de irregularidades, en las que presuntamente ha 
incurrido un diputado emanado del Partido Acción Nacional. Se trata de Miguel Ángel Uribe Vázquez, un personaje 

que antes de arribar a la política, sirvió a los intereses de la Sección XV del Sindicato Nacional de los Trabajadores 
de la Educación (SNTE). Justo al momento, en que Uribe hacia uso de la palabra en el recinto legislativo, 

comenzaron los señalamientos en su contra. ¡Traidor, lacayo de Moisés y Mima! Le gritaron una y otra vez al 

diputado panista que al principio no daba crédito a lo que escuchaba. ¡Usurpas claves de docente que no te 
corresponden! señalaban al diputado, que antes de integrarse a las filas del PAN hizo labor para el Partido Nueva 

Alianza. En el recinto, Eliseo Molina, líder estatal del PANAL y también diputado, elogió la acción "valiente" de los 
manifestantes que estaban en un espacio en el que no se puede coartar la libertad de expresión.  

 

(Edmundo Mendoza, página 03) 
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Criterio-Narraciones… 

 
El vocabulario de la corrupción:  

Hace muchos años que en México impera la cultura de la ilegalidad. Aquí, lo chueco deja más y quién no transa no 
avanza. Si no se da mordida no se consigue lo que uno desea y el pez grande se come al chico. En nuestro país 

existen frases que reflejan cómo somos y como nos perciben en el extranjero, pero que nos definen como cultura y 

explican episodios bochornosos como los de inicio de semana, cuando se dio a conocer que un “periodista” 
mexicano fue el autor del robo de dos jerseys pertenecientes a un jugador de futbol americano. Empecemos con un 

“político pobre es un pobre político”, lo cual nos obliga a pensar que todo aquel que entra al poder debe gastar y 
enriquecerse. Basta mirar alrededor para demostrarlo. Usted seguro conoce a un amigo de otro amigo o al vecino 

que es funcionario, quienes con el sudor de su frente ahora tienen autos de lujo, casas en zonas residenciales, 

grandes negocios y viajan por el mundo. Y ahí entra una segunda frase. Porque el que conoce a uno de esos piensa 
“no importa que robe, pero que salpique”. Otro estigma mexicano, que nos dice que el buen político es el que es 

nuestro amigo, el que roba, pero que nos deja robar tantito. Y valga la redundancia, otros, muy dignos, piensan 
que un corrupto no les debe salpicar, sino dejarlos hacer su ronchita. No recuerdan al que dice “no quiero que me 

den, sino que me pongan donde hay”. Pero cuando no se puede estar tan cerca de la mano de algún generoso de 
esos, a otros mexicanos no les queda más que aceptar que “el que no transa no avanza”, que “con dinero baila 

perro”, y que cuando hace falta hay que dejar “ayudar para que lo ayuden”, “poniéndose guapos”, para “arreglarse” 

y no dejar que “el pez grande se coma al chico”. Cuántas de estas frases has ocupado en tu vida, tal vez no son 
otros el problema, pues todos entramos en la ecuación. 

 
 (Juan Villoro, página 02) 

Criterio-La Silla… 

 
El departamento de Barrales:  

Todos quisiéramos tener un departamento en Miami. O en Nueva York, o en San Antonio, Texas. Adquirir una 
propiedad es siempre una satisfacción, y si se puede hacerlo en una ciudad de primer mundo, pues mejor. Por eso 

no me extraña que la presidenta nacional del Partido de la Revolución Democrática, Alejandra Barrales, haya 

comprado un departamento en Florida. Si tiene el dinero para ello, puede hacerlo sin cometer un delito. 
¿Por qué entonces tanto escándalo en torno a la dirigente nacional del PRD? Simple y sencillamente porque 

Barrales no es transparente. Primero se le olvidó anotar su propiedad en la declaración patrimonial conocida como 
3 de 3; y segundo, porque no ha explicado cómo juntó el dinero para dar un enganche de casi 700 mil dólares en 

efectivo, algo más de 10 millones de pesos de hace un par de años. Ser político o funcionario tiene sus bemoles. No 

se trata simplemente de llegar al cargo y ya. Todos tienen la obligación moral de dar a conocer sus bienes y cómo 
se hicieron de ellos. Esto porque todos manejan dinero público y es necesario que sean responsables de sus 

ingresos, y que puedan dar cuenta de ellos. Y si tienen otros ingresos, deben de darlo a conocer. No se vale ya que 
los funcionarios o políticos justifiquen sus gastos aduciendo herencias o, como algunos, que se ganaron la lotería. 

Ser funcionario o político no debe de ser sinónimo de pobreza, pero sí de transparencia. Si algún político no quiere 
dar a conocer cómo se hace de dinero, entonces que renuncie al cargo y se dedique de tiempo completo a la vida 

empresarial; así no tendrá que dar cuentas a nadie. Alejandra Barrales se defiende y dice que esa propiedad ya 

había sido declarada públicamente, y que en el caso de la 3 de 3 hubo un error. Tal vez. Pero lo importante ahora 
es que explique cómo hizo para juntar para el enganche. Si lo hace de manera satisfactoria, entonces podrá 

disfrutar sin remordimientos de su departamento en Miami. 
 

 (Manuel Baeza, página 03) 
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Criterio-Malas Palabras… 

 
Premio Nobel para Hidalgo:  

La sorpresa no ha sido menor; por primera vez en Hidalgo hay una nominación para un Premio Nobel de la Paz, se 
trata del joven de apenas 19 años Daniel Alonso Rodríguez Pérez, estudiante de Derecho la Universidad Autónoma 

de Hidalgo, y a quien su preocupación por la inclusión social le ha dado la oportunidad de ser uno de los 318 

candidatos a obtener este 2017 tan anhelada distinción. Sus escasos 19 años no han sido impedimento para que 
Daniel Alonso haya trabajado arduamente en difundir y defender los derechos de los niños, adolescentes y jóvenes. 

Daniel, hidalguense de nacimiento y oriundo de Tlaxcoapan, aspira a ser el hombre más joven y el primer mexicano 
en ganar un Premio Nobel de la Paz. Y ante eso yo me pregunto: ¿cuántos premios Nobel no tendríamos ya o al 

menos nominaciones? Si en Hidalgo, cientos de mujeres, hombres, instituciones, maestros difunden diariamente los 

derechos humanos y se preocupan por la inclusión social, por la paz en nuestro país, por la dignificación, por la 
igualdad. ¿Cuántos maestros cada día en sus aulas reflexionan con sus alumnos acerca de sus derechos, sus 

obligaciones, sus responsabilidades? ¿Cuántas madres y padres de familia inculcan en sus hijos valores y amor por 
su país y sus semejantes? La cantidad de preguntas sería grande, y no así los deseos de otros por ser reconocidos. 

Lástima de que ellos no han sido nominados. Por ello, necesitamos más jóvenes como Daniel, con conciencia social 
y valor para trabajar más por nuestro país, y necesitamos también más maestros como Gabriel Zamora, quien tuvo 

la idea de nominar a su alumno y con ello motivar a más jóvenes a buscar un cambio en esta sociedad que sólo 

piensa en la crítica, las descalificaciones, la burla. Más personas como ellos orientarían los trabajos de la juventud y 
no sólo se podría buscar la paz, tan necesaria y tan lejana cada vez más, sino más premios de ciencia con los 

estudios de alumnos hidalguenses que recientemente han trabajado en descubrir alguna cura para alguna 
enfermedad, o el cultivo plantas que pueden ayudar en el cuidado de algunos padecimientos, o alimentos sanos; o 

en literatura, con la creación artística de cientos de escritores, poetas, ensayistas o periodistas cuyas creaciones 

han quedado plasmadas sólo en obras locales. Tendríamos que preocuparnos por alentar a más niños y jóvenes en 
buscar mejoras en su vida y la de sus semejantes, y olvidarnos de aquellos que buscan aprobar un examen para un 

puesto anticorrupción plagiando, quienes roban en el extranjero aprovechándose de un cargo directivo y con 
acreditaciones de periodista, o quienes en su calidad de figuras públicas buscan no declarar aquellos bienes 

obtenidos por ganancias de aparentemente lícitas, por citar sólo algunos muy contados casos. En Hidalgo se 
necesitan muchos Danieles, chingao, que sin el afán de destacar busquen hacer un cambio de mentalidad en 
nuestros niños y jóvenes hidalguenses, aún en contra de los que no se preocupan por ellos. 

Palabras más, palabras menos 

En este Día Mundial del Agua debemos implementar medidas urgentes ante la cada vez más preocupante escasez 
de este recurso tan necesario. Esperemos que las autoridades sean muy sensibles en administrar con sabiduría el 

agua, porque me cae que se está acabando. 

 
(Bertha Alfaro, página 06) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que La presidenta municipal de Acaxochitlán, Rocío Jaqueline Sosa Jiménez, despacha en el ayuntamiento 

desde las 06:00 horas del día, incluidos fines de semana; lo que no pasa desapercibido por los habitantes de la 
demarcación, quienes de inicio se sorprenden por los horarios de las citas para audiencias, a lo que la propia edil 

tricolor afirma que lo hace para no interferir en las actividades de los pobladores que en muchas ocasiones se 
trasladan de comunidades o que viajan a trabajar a municipios vecinos, por lo que antes de las 9 de la mañana ya 
pueden salir a laborar después de haber sido atendidos. 

:Que El que no aplica la misma ideología de trabajo es el presidente municipal de Tula de Allende, Gadoth 

Tapia Benítez, al cual se le acumulan los pendientes sin poder dar solución a las principales problemáticas de la 
demarcación tolteca; incluso, muchos de sus detractores ya optaron por no hacer nada para desprestigiar el joven 

político pues sus acciones comienzan a hablar por él y muchos ya perdieron la confianza que le depositaron en las 
urnas el año pasado. 
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:Que La diputada federal, Guadalupe Chávez Acosta, propuso en San Lázaro que la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, así como Caminos y Puentes federales, apliquen descuentos en el peaje a la 
ciudadanía no solo de Hidalgo sino de las principales carreteras del país cuando las autopistas estén en obras o no 

cuenten con las condiciones óptimas para el tránsito seguro de los mexicanos; la medida estaría por aprobarse en 
el pleno, luego de que ya son constantes las quejas sobre los accidentes y percances que durante el camino se 
presentan. 

:Que Hoy inicia el proceso interno de elección en la Sección 15 del SNTE con la votación para delegados rumbo 

al Congreso Extraordinario que se celebrará el fin de semana en Pachuca; las apuestas están divididas y 
mientras unos dan todo por la planilla Unidad, otros tantos ya se pronunciaron a favor de la planilla Verde 

Ozumbilla, por lo que desde temprano habrá comisiones de trabajadores de las oficinas de la SEPH y maestros, 
acudiendo a emitir su voto, que se espera sea libre y en secreto. 

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Hoy se hace justicia para este municipio (Tecozautla), porque han sido muchos años que las carreteras estaban en 

pésimas condiciones y hoy se da respuesta a una demanda añeja y sentida de la gente; para que así quedé 
completa y no se den soluciones a medias” 

Omar Fayad Meneses 
Gobernador de Hidalgo 

 
"El tema de las patentes de notarías sigue todavía en curso, estamos en espera de la resolución; a finales de este 

mes habrán las primeras audiencias de estos asuntos, sobre todo del primer juicio que se interpuso de amparo” 

Roberto Rico Ruiz 
Coordinador General Jurídico de Hidalgo 

 
"Eso es lo que quieren impedir, lo que no quieren que escuche la ciudadanía. Tengo una plaza desde el 2011. 

Tengo relación con Moisés Jiménez, no de ahorita, desde hace mucho tiempo somos amigos; no me mandó él, soy 

diputado y tengo derecho a hacer uso de la tribuna” 
Miguel Ángel Uribe Vázquez 

Diputado local por el PAN 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que la danza de nombres en torno a quién será el próximo dirigente de la Sección XV del SNTE está en todo su 
apogeo. Dentro de las oficinas del sindicato se menciona que quienes llevan mano son Emilio Eliseo Molina, Luis 

Enrique Morales Acosta, y Saíd Vargas Sáenz, mientras que en otros círculos se habla de otros personajes, como 

Valetín Zapata Pérez y Lucrecio Leines Medécigo. Lo cierto es que será hasta la madrugada del viernes, según se 
estima, que habrá humo blanco en los salones Perla, en la capital hidalguense. 

 
que hoy los docentes y personal administrativo y de apoyo de las oficinas centrales de la SEPH se concentrarán en 

un salón de eventos de avenida Universidad y otro en el sur de la ciudad capital para elegir a los delegados 
efectivos que participarán en el congreso seccional. También se elegirá a los comités delegacionales de la D-111-1. 

Por ser las delegaciones más numerosas del estado suelen presentarse grupos de golpeadores para atemorizar a la 

clase trabajadora y presionarlos para votar por alguna plantilla en especial, aunque el voto es libre y secreto. Las 
asamblea más ríspida será la de los docentes, donde disputarán Adolfo Ozumbilla y Héctor Escudero la secretaria 

general de la delegación.  
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que en Zacualtipán el secretario municipal de la presidencia, Amado Pérez Hernández, con el apoyo y contubernio 

del alcalde Pedro Vázquez Acosta, afecta la economía de los trabajadores del volante que forman parte de los sitios 
unidos. Pérez Hernández representa los intereses económicos de una empresa dedicada al autotransporte en 

Zacualtipán y, amparado en su cargo, ha dado órdenes a los oficiales de tránsito municipal para no infraccionar a 
las unidades que representa cuando infrinjan el reglamento. Ahora, el presidente municipal tendrá que aplicar las 

medidas necesarias y ponerles un alto a los abusos que comete Amado Pérez. 

 
que el director de Giras y Logística de la alcaldía de Pachuca, Amado Mayorga Gómez, le está jugando a los policías 

y ladrones, ya que es común observarlo resguardando a la presidenta Yolanda Tellería Beltrán y a sus funcionarios, 
con radio en mano y hasta hablando en clave con sus subordinados. Pero este jueguito ha provocado que el 

funcionario descuide las tareas en su área, por lo que la alcaldesa desluce cada vez más en los actos que encabeza. 

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Las declaraciones patrimoniales serán opcionales, así de fuerte viene el Sistema Estatal Anticorrupción  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Tal y como adelantara este medio de comunicación todos los embates relativos a los grupos que disputan la 

hegemonía en el SNTE cobran mayor fuerza ante la cercanía de renovación de su dirigencia estatal y hasta algunos 
enviados que buscan alterar el orden de las sesiones en el Congreso local por fin hicieron de las suyas. Hoy los 

roces, calumnias, hasta golpes, podrían dejarse ver como parte del proceso que sigue más que caliente. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-PAOLA DOMÍNGUEZ: Y bueno, en esta ocasión sumaron un acierto a la administración municipal que 
encabeza Domínguez Olmedo, ya que solucionaron el problema de delimitación territorial en la zona del CBTIS 287, 

ubicado en Santiago Tulantepec, para así liberar el camino de acceso al citado plantel educativo y es que este 
asunto derivó en diversas complicaciones que se intensificaron en la gestión local pasada. 

 

Abajo-EIRCK SOSA: Ahora un nuevo señalamiento para el exalcalde Sosa Campos porque resultado de “los dimes 
y diretes” generados por el reciente aumento autorizado para munícipes y la actual alcaldesa de Acaxochitlán, ésta 

no tuvo en empacho en mencionar que su antecesor, tras las elecciones pasadas cuando su partido no fue 
beneficiado con el voto optó por bajar su dieta, lo cual enturbió el tema. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
TIEMPOS 

Cada vez corre más rápido entre los grillitos la especie de que el actual responsable de la Secretaría de 

Gobernación en México, Miguel Osorio, cuenta los días para presentar su renuncia al cargo. Situación 
que pudiese darse antes o después del asueto de Semana Santa, pues el tiempo es demasiado corto 

para que el hidalguense tome las riendas rumbo al proceso 2018. Según se dice el exgobernador de 
Hidalgo ya tiene más que amarrada la candidatura por la Presidencia de la República, por lo que 

también tiene que salir antes de que inicie el proceso en el Estado de México, con el fin de que, 

independientemente del resultado, no le “cuelguen medallitas”. 
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ESCENARIOS 

Fiel a las costumbres más rancias del sindicalismo nacional, las huestes de Sinuhé Ramírez llegaron hasta el 
Congreso local con el fin de hacer presencia y “demostrar” que los actuales diputados obedientes a 

Moisés Jiménez ahora sí “se las verán negras”. Todo ello como parte de las efervescencias políticas 
ante la renovación de la Sección XV del SNTE. Hechos similares que llegan con cada cambio, pese a los 

discursos y llamados a mantener la paz; lo cierto es que la “guerra sucia”, conforme pasen las horas, 

será más fuerte en los embates de ambos frentes. 
RÉLAX 
 
Señalaron los grillitos que algo le pasó al hoy presidente municipal de Tulancingo, Fernando Pérez, pues 

el expresentador de noticias cambió radicalmente con la gente al grado de que ahora ya ni saluda. Sin 

duda son demasiados los compromisos que el edil no cumple, quizá por ello le llegan las constantes 
quejas y eso influye en su humor diario. 

 
CRÁTERES 

Pero no sólo el de Tulancingo tiene problemas, también la alcaldesa de Pachuca, Yoli Tellería, ya “no siente 
lo duro sino lo tupido”, pues no termina de salir de una bronca cuando ya está en otra; así pues el 

tema de los baches en las calles es llevado a otro nivel por automovilistas que realizan reportes en 

redes sociales sobre el estado actual de varias arterias que inclusive ya rompió una que otra 
suspensión. La exigencia ahora es que el ayuntamiento indemnice a los afectados. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Ejército: se nos ha difamado y ofendido: La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) rechazó 

las acusaciones de actores de la sociedad al considerar que es falso que integrantes de las Fuerzas Armadas violan 
indistintamente los derechos humanos, y aseguró que “se ha difamado sobre actos de represión que ofenden al 

instituto armado y también a la sociedad”. El director de Derechos Humanos de la Sedena, José Carlos Beltrán 
Benítez, señaló sin dar nombres, que quien ha hecho públicas las acusaciones a través de medios de comunicación, 

genera una percepción equivocada de la realidad. Dijo que se ha especulado sobre la responsabilidad de miembros 
del Ejército y Fuerza Aérea mexicanos, “sin que se cuente con elementos de convicción que así lo demuestren”. 

Retó a que “si alguna persona considera contar con pruebas que sustenten las supuestas quejas o acusaciones de 

las que se ha especulado ante los medios de comunicación, se le hace una atenta invitación para que las presente 
ante la autoridad competente para que esta proceda conforme a derecho”. El general Beltrán Benítez dijo que el 

Ejército ha dado muestras de tolerancia y prudencia ante las agresiones físicas, pero también ante las “injurias y 
ofensas provocadoras”. Hace unos días, el gobierno federal expresó a través del secretario de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong, y del vocero de la Presidencia de la República, Eduardo Sánchez, su rechazo a las acusaciones 

de Andrés Manuel López Obrador, quien el 13 de marzo dijo a uno de los padres de los 43 normalistas de 
Ayotzinapa que a quien “le tienen que reclamar es al Ejército”. El 16 de marzo, el vocero de la Presidencia indicó 

que son falsas e injustas las acusaciones del tabasqueño hacia las Fuerzas Armadas. Antes, el 10 de febrero, AMLO 
condenó el operativo de la Marina en Tepic, Nayarit, en el que fue abatido un día antes Juan Francisco Patrón, alias 

El H2. López Obrador dijo: “No queremos más masacres” y que tenía información de que en el operativo “murieron 

jóvenes, algunos menores de edad, esto debe investigarse”, luego corrigió y señaló que habrían sido jóvenes.  
(Javier Garduño, primera plana) 

La Jornada-Fuerzas armadas no violan derechos humanos: Sedena: La Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) rechazó las declaraciones ‘‘sin fundamento’’ de quienes acusan a militares de violar impunemente 

derechos humanos y retó a los ‘‘actores sociales’’ que tengan pruebas en contra de soldados que hayan vulnerado 

las garantías fundamentales a que las presenten para que sean investigadas, porque son ‘‘injurias y ofensas’’. El 
director general de Derechos Humanos de la Sedena, general José Carlos Beltrán Benítez, fue el encargado de fijar 

la postura de la dependencia en aparente alusión a las recientes críticas del líder de Morena, Andrés Manuel López 
Obrador, quien acusó a las fuerzas armadas de reprimir al pueblo. ‘‘Se han mencionado estas supuestas 
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responsabilidades sin la más mínima evidencia, por hechos investigados no sólo por autoridades judiciales 

nacionales, sino por grupos de expertos que han presentado conclusiones que desvinculan al personal militar de los 
hechos delictivos que fueron materia de su análisis. ‘‘Inclusive se ha difamado sobre hechos represivos que ofenden 

al instituto armado y también a la sociedad. Ante esto, se responde que hemos dado muestras de tolerancia y 
prudencia en un sinnúmero de ocasiones, desde agresiones físicas a instalaciones militares, a integrantes del 

Ejército y Fuerza Aérea, hasta injurias y ofensas provocadas.’’ Ante estas descalificaciones, aseveró Beltrán Benítez, 

la Secretaría de la Defensa Nacional rechaza ‘‘enfática y contundentemente estos señalamientos de diferentes 
orígenes’’ Ayer, en conferencia de prensa citada de última hora, el director general de Derechos Humanos de la 

Sedena reivindicó el compromiso de los militares en el respeto a todas las garantías y su compromiso con la 
legalidad, días después de que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el vocero de la 

Presidencia, Eduardo Sánchez, criticaron abiertamente a López Obrador por ‘‘atacar sin fundamento a las fuerzas 

armadas’’. En sus redes sociales, el líder de Morena había señalado que respeta a las fuerzas armadas y que los 
soldados son pueblo uniformado, pero que ‘‘cuando triunfemos no se utilizará al Ejército para reprimir al pueblo’’. 

Asimismo, durante su reciente gira por Nueva York exhortó al presidente Enrique Peña Nieto y al Ejército a 
esclarecer la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. El director general de Derechos Humanos de la 

Sedena sostuvo que la dependencia no tolera ni encubre ninguna conducta de ningún elemento castrense que 
atente contra los derechos fundamentales de las personas, ‘‘facilitando la intervención de las autoridades 

competentes para la investigación y sanción en casos en los que proceda. ‘‘Si alguna persona considera contar con 

pruebas, que presente las supuestas quejas y acusaciones de las que se ha especulado ante los medios de 
comunicación; se le hace una atenta invitación para que las presente ante las autoridades competentes para que 

éstas procedan conforme a derecho en contra de quien o quienes puedan ser responsables. (Jesús Aranda,  
página 03) 

Excélsior-Los hogares sostienen la economía; avanza el consumo: Inegi:  El 81% del crecimiento 

económico que tuvo el país en 2016, que fue de 2.3%, se debió al consumo de bienes y servicios de los hogares 
mexicanos, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). inRead invented by Teads El 

consumo privado creció 2.8% el año pasado, desplazando a las exportaciones como el principal motor de la 
expansión económica mexicana. Las exportaciones mexicanas crecieron apenas 1.2% en 2016, cuando un año 

antes habían tenido un crecimiento de  10.3%. Sin embargo, expertos consultados advierten que el consumo 

privado podría perder fuerza durante este año. CONSUMO PRIVADO FUE CLAVE EN 2016 Del 2.3% que creció 
la economía en 2016, 1.9 puntos porcentuales (81% del total) fueron aportados por el gasto realizado por los 

hogares en bienes y servicios, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con 
esto, el consumo privado desplazó a las exportaciones, que durante 2014 y 2015 fue el principal motor del 

crecimiento del país. El consumo de los hogares mostró una aceleración por tercer año consecutivo y en 2016 

creció 2.8%, frente al 2.3% que se observó en 2015; en tanto que las exportaciones mostraron una fuerte 
desaceleración, ya que crecieron 1.2% en 2016 desde 10.3% en 2015, lo que según expertos se explicó por la 

debilidad de la demanda externa y en particular del sector industrial en Estados Unidos. EMPLEO Y SALARIO Para 
Carlos González, analista de Scotiabank, los resultados del consumo “reflejaron una visión más robusta del mercado 

interno, que estuvo apoyado por la favorable evolución del empleo, las remesas y una inflación controlada, que 
impulsaron el gasto de los hogares el año pasado”. Al interior del consumo, el de bienes y servicios nacionales 

creció 3.7% real en 2016, en contraste con los importados, que cayeron 0.2%, explicado por el alza en precios por 

causa de la depreciación del peso. El reporte del Inegi establece que el índice de precios implícitos del consumo de 
bienes y servicios importados creció 15.9% en 2016, en contraste con el de bienes nacionales, que fue de 2.6%. 

SEÑAL DE ALERTA Pese al resultado favorable del gasto de los hogares en 2016, Guillermo Aboumrad, director de 
Estrategias de Mercado de Finamex, Casa de Bolsa, consideró como preocupante que el consumo privado creciera 

más que el PIB (2.8% vs. 2.3%), en un escenario de déficit de cuenta corriente, y en el que el avance de la 

inversión (0.4%) es limitada.“Lo anterior significa que nos estamos endeudando para financiar al consumidor final, 
y no para financiar la inversión, que es la que permite mejorar la capacidad futura de crecimiento del país. Entonces 

nuestro crecimiento actual está minando la prosperidad de mediano plazo”, explicó. El especialista de Finamex 
comentó que anticipa que el consumo privado pierda fuerza en este año, por la mayor inflación y por el alza de 

tasas de interés, “lo cual sería positivo para recomponer las fuentes de crecimiento de la economía”. (Paulo 
Cantillo, página web)  

http://inread-experience.teads.tv/
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
EN DEFENSA DE AMLO:  

Luis Eduardo Pérez Barrón opina: “No he encontrado en las expresiones de AMLO ningún agravio a las fuerzas 
armadas, incluido su principal comandante, como usted señala. “El hecho de que haya conminado (sic) al padre del 

joven de Ayotzinapa, señalándole: Tienen que reclamarle al Ejército, a Peña, no a mí, no es, de ninguna manera, 

señal de agravio para la institución, ni mucho menos para la investidura presidencial. Es evidente que tiene usted 
una opinión sesgada y parcial, producto de su dependencia, en todos los órdenes, de quienes detentan el 

momentáneo poder. “Notable que usted señale: Vuelve a necear y a calumniar. “Mueve a risa que diga que amplió 
el alcance de lo que supone tales instituciones han hecho contra la sociedad. “No veo por qué se desgarra usted las 

vestiduras porque él diga: Cuando triunfemos no se utilizará el Ejército para reprimir al pueblo. “Estará usted de 
acuerdo conmigo en que el Ejército está en las calles, pero no por gusto de la institución (...), y no ha reprimido a 
la Concanaco, o de perdida a la Coparmex”. Ajá. Pero, ¿y “al pueblo” sí? 

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

No hay nota que les acomode:  
 

Cuando el 5 de febrero, en Houston, Tom Brady hizo ganar el Supertazón 51 a los Patriotas de Nueva Inglaterra 
sobre los Halcones de Atlanta no había otra nota que el regreso de una desventaja de 26 puntos, nunca visto en un 

partido final. Aquella noche en el estadio de Houston, esa era la única noticia, aunque luego se supo del robo del 
jersey, a lo que no se le dio importancia. El tema se olvidó hasta que esta semana estalló: el director de un 

periódico mexicano, La Prensa, Mauricio Ortega Camberos, había sido el ladrón no solo de ese jersey, sino también 

el que usó el mismo Brady en el Supertazón de 2015. La investigación llevada a cabo por la policía de Houston y el 
FBI, con apoyo de la Policía Federal, llevó al domicilio del ahora ex directivo y allí encontraron los dos jerseys y 

otros recuerdos sustraídos por el mismo enviado especial. El caso fue destacado por todos los medios y el 
corporativo dueño de La Prensa lo cesó, se deslindó, lo publicó y ofreció disculpas. Ante esto, en las redes se 

desató una ola de críticas, no por el robo de los jerseys, sino por la atención, espacio y dimensión que se le dio, 

reprochando que más grave era la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, el robo y fuga de Javier 
Duarte, las fosas comunes, los miles de desaparecidos, Tlatlaya y una serie de temas paradigmáticos pendientes 

que, efectivamente, son muchísimo más importantes que el robo del estadio de Houston, noticia esta que no borra, 
solo desplaza momentáneamente, como el otro caso vergonzoso en el Mundial de Francia, en junio de 1998, 

cuando un mexicano orinó sobre la llama eterna del soldado desconocido en el Arco del Triunfo, en París, 
apagándola con sus efluvios de aguas menores. Y es que estamos hablando de periodismo donde la noticia no tiene 

que ser necesariamente lo más importante como sería la salida del sol cada mañana pero no es noticia 

precisamente porque sale todos los días, noticia sería que lo dejara de hacer. Pero las redes han hecho a todos 
reporteros, se asumen como tal, sin distinguir lo periodístico de lo importante y la mayoría de las veces de lo 
verdadero, con que tenga algo de verídico, les sobra. 

RETALES 

1. RESPUESTA. Vino de la Secretaría de la Defensa Nacional la respuesta a las declaraciones de Andrés Manuel 
López Obrador sobre las supuestas masacres de las fuerzas armadas, que rechazó con energía; 

2. AJUSTES. Alfredo del Mazo reforzó su equipo, colocando a Ernesto Nemer, que dejó la Profeco, como su 
coordinador general de campaña, en lugar de Enrique Jacob que nombró jefe de su oficina, y como refuerzo de 

peso llegó Carlos Ramírez Marín como delegado especial del PRI; y 
3. RELEVO. Édgar Elías Azar permanecerá como presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de 

México hasta que los magistrados elijan a su sucesor. Luego irá de embajador a La Haya. 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 
:Que el gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo, canceló su asistencia a la reunión de esta tarde con la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados para discutir las iniciativas en materia de seguridad interior, 
pues por la noche acompañará al presidente Enrique Peña Nieto en la inauguración de la 80 Convención Bancaria 

en Acapulco. El que entró al quite fue el gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz, que al lado de sus homólogos de 

Michoacán, Silvano Aureoles, y de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, compartirá con los 
legisladores su experiencia con el apoyo de las fuerzas armadas en el combate al crimen. 

:Que, por cierto, el que sí ya confirmó su participación como único orador mañana, durante el aniversario luctuoso 

de Luis Donaldo Colosio en la sede nacional del Partido Revolucionario Institucional, es el secretario de 
Salud, José Narro Robles. 

:Que después de un año y 19 días, Ernesto Nemer dejó la Procuraduría Federal del Consumidor para integrarse 
como coordinador general de campaña de su paisano Alfredo del Mazo, candidato del PRI a la gubernatura del 

Estado de México, por lo que Rafael Ochoa Morales, subprocurador jurídico, se queda a cargo del despacho. 
Antes de irse de lleno a la grilla, Nemer firmó 106 convenios de colaboración con instituciones públicas y privadas, 

cámaras empresariales, universidades y gobiernos locales, además de que le tocó lidiar con el gasolinazo y con la 
verificación de 8 mil estaciones de servicio, que derivó en 92 mil mangueras inmovilizadas. 

:Que el Instituto Federal de Telecomunicaciones emitirá hoy el acta del fallo de la licitación de 178 frecuencias de 
radio, por las que el Estado espera obtener mil 579 millones de pesos como contraprestación a cambio del título de 

concesión, pero sigue llamando la atención la confidencialidad con la que se ha manejado TecnoRadio, grupo que 
se quedó con 37 emisoras en la subasta. La duda general es quién está detrás de esa empresa, que se metió a las 

pujas en calidad de nuevo jugador, pero su anonimato motiva a pensar que bien puede ser la fachada de un grupo 
ya establecido. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Zona Rosa:  

La Zona Rosa fue durante años el centro de la actividad turística y de entretenimiento de la Ciudad de México. 
Tuvo, sin embargo, un deterioro importante a partir de los años setenta. Desde entonces las distintas autoridades 

capitalinas han anunciado de manera periódica planes para rescatarla, los cuales han ido de fracaso en fracaso. Hoy 
vemos un nuevo intento. En un principio, como vecino, recibí la propuesta con entusiasmo, pero no ha pasado 

mucho tiempo para darme cuenta de que, como en otras ocasiones, el nuevo rescate será costoso e ineficaz. Por lo 

pronto las autoridades han levantado el pavimento de 15 calles distintas de manera simultánea. Esto ha generado 
un caos enorme y ha castigado a los comercios del lugar. La idea de que primero hay que trabajar en una calle, 

terminar la obra ahí y luego pasar a la siguiente es ajena a la mentalidad burocrática. Las obras empezaron el 15 de 
enero y no se ve que avancen gran cosa. He escuchado que quizá para agosto puedan concluir, lo cual dejaría 

quebrados a muchos negocios del lugar, pero no hay forma de saberlo. Los pesimistas me recuerdan que las obras 
de la calle Presidente Masaryk de Polanco se llevaron dos años, destruyeron decenas de negocios pequeños y 

dejaron una calle menos adecuada para el comercio. El deterioro original de la Zona Rosa fue consecuencia de una 

amplia serie de circunstancias. Crucial fue la pérdida de público de alto poder adquisitivo, que ha migrado a hoteles, 
restaurantes y tiendas de Polanco. Como vecino puedo asegurar que la zona necesita un buen servicio de limpieza y 

recolección de basura, la eliminación del ambulantaje y la reapertura de locales clausurados por las moralistas 
autoridades capitalinas por el delito de ofrecer espectáculos eróticos u otras formas de entretenimiento. La única 

calle que realmente necesitaba reparación era Hamburgo y esto porque en un intento anterior de recuperación le 

pusieron adoquines, los cuales se han deteriorado por los movimientos de la superficie que son consecuencia del 
suave subsuelo de la zona. Tomar medidas eficaces y sencillas para recuperar la zona, como retirar a los 

ambulantes, tiene costos políticos, pero sobre todo no deja dinero a las autoridades. Por eso estamos viendo un 
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programa que, en lugar de impulsar acciones de fácil y barata aplicación, levanta el pavimento de 15 calles de 

manera simultánea con el propósito de remplazar el asfalto por concreto. Es curioso que apenas en el gobierno de 
Marcelo Ebrard se quitó el concreto del Paseo de la Reforma para poner asfalto, porque según el propio Ebrard el 

asfalto era mejor. El nuevo proyecto tendrá un costo muy importante, de 264 millones de pesos según El 
Economista (8.1.17). Parece que la urgencia es gastar dinero púbico a como dé lugar. La Zona Rosa puede 

recuperar mucho de su antiguo esplendor. El adyacente Paseo de la Reforma ya ha tenido una renovación 

importante gracias a la construcción de grandes edificios privados, principalmente de oficinas, pero también de 
apartamentos y espacios comerciales. La Zona Rosa puede renovarse también con estrategias urbanas sensatas y 

baratas. El problema es que nuestros políticos no son muy dados a estas soluciones. Lo vimos ya en Presidente 
Masaryk. Lo que les interesa es gastar dinero público a manos llenas, quizá porque así obtienen el agradecimiento 
político de las constructoras y los proveedores. 

 Nueva prohibición 

Estados Unidos y el Reino Unido han prohibido llevar en cabina dispositivos electrónicos mayores a un teléfono en 
vuelos comerciales de ocho países musulmanes. La medida no parece lógica. Si hay temores por estos dispositivos 

en un vuelo de Estambul o El Cairo, ¿por qué no en uno de Londres o París? 
  

 (Sergio Sarmiento, página 17) 

Criterio-De política y cosas peores… 

 
Nadie es perfecto: 

La joven madre le puso a su hija un nombre muy extraño: Cicatriz. Explicaba: "Fue lo que me quedó de una 
caída"... Un ebrio se plantó en medio de la cantina y dijo con acento retador ante la concurrencia: "De ahí hasta 

acá todos los presentes son pendejos. Y de acá hasta allá todos son cabrones". Los parroquianos enmudecieron al 

oír esa contundente manifestación. Uno que estaba en la barra le preguntó al cantinero: "¿Quién es ése?". 
Respondió el de la cantina: "No sé. Pero es muy bueno para señalar límites"... El recién casado se veía exangüe, 

desmadejado, feble, exánime, agotado. Un amigo suyo se preocupó: "¿Qué te sucede? ¿Acaso estás enfermo?". 
"No -respondió el interrogado-. Lo que pasa es que mi mujer no se duerme sino hasta las dos". Preguntó el otro: 

"¿Las 2 de la mañana?". "No -respondió el lacerado-. Las dos veces"... De cara a las elecciones que este año habrá 

en el Estado de México, Coahuila y Nayarit el PRI muestra una unidad monolítica y una estructura sólida, en 
contraste con las divisiones y falta de organización que se observan en los demás partidos. Si la oposición quiere 

obtener el triunfo en esos comicios debe confiar en algo más que en un voto de castigo por parte de la 
ciudadanía... El doctor Averroes asistió a un congreso médico. Regresó a su casa un día antes de lo programado y 

sorprendió a su esposa en la alcoba conyugal en ilícito embullo con un desconocido. Preguntó el facultativo 

siguiendo una antigua tradición: "¿Qué significa esto?". Respondió la señora: "Es una nueva respuesta al conocido 
libro Qué hacer mientras llega el médico"… Himenia Camafría, madura señorita soltera, estaba en amena 

conversación con don Añilio cuando sonó el teléfono. Levantó la bocina y oyó una respiración jadeante y una ronca 
voz de hombre que le dijo: "Te voy a desgarrar la ropa y…". Se trataba, evidentemente, de una llamada obscena. 

Dijo la señorita Himenia: "Ahora tengo una visita, pero déjeme por favor su número y luego me reporto"... Meñico 
Maldotado, infeliz joven con quien la naturaleza se mostró avara en la parte correspondiente a la entrepierna, casó 

con Pomponona, mujer de opimo nalgatorio y munífico tetamen. Al ir a consumar el matrimonio Meñico dejó caer la 

bata que lo cubría y le dijo con tierna solicitud a su flamante esposa: "No estés nerviosa, vida mía. Procederé con 
delicadeza". "Tú aviéntate, güey -respondió desenfadadamente Pomponona-. Con eso que tienes no hay motivo de 

preocupación"... Al mejor cocinero, dicen, se le va un tomate entero. A mí, que estoy muy lejos de ser el cocinero 
mejor, se me va a veces toda la producción tomatera de Culiacán. Tal fue el caso de mi comentario sobre el señor 

que increpó recientemente a López Obrador. Lo hice viajar para  tal efecto a Nueva York, siendo que vive ahí desde 

hace mucho tiempo. Le ofrezco una sincera disculpa a don Antonio Tizapa, quien ciertamente no actuó ante AMLO 
como un provocador, sino como un padre que tuvo la inmensa desgracia de perder un hijo y que con todo derecho 

interrogó al tabasqueño sobre sus vínculos con José Luis Abarca, presidente municipal de Iguala cuando aconteció 
la tragedia de Ayotzinapa. La misma disculpa pido a mis cuatro lectores por el error en que incurrí, cuya única 

justificación está en el hecho de que cuando escribí mi artículo no conocía aún la identidad y circunstancias 
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personales de quien con sobra de razón y de justicia encaró a López Obrador.  Ruego a todos recordar el 

espléndido final de la película Some like it hot ("Una Eva y dos Adanes"), cuando Jack Lemmon le dice a Joe E. 
Brown que no puede casarse con él porque es hombre. Responde tranquilamente Joe: "Well, nobody's perfect". 

Decía la verdad: nadie es perfecto. FIN. 
(Catón, página 05) 

El Universal-Bajo Reserva… 

El PRI practica exorcismo en Veracruz 

En la dirigencia nacional del PRI, que encabeza Enrique Ochoa Reza, nos dicen que se giró una instrucción precisa: 

no pasará como candidato a ninguna de las 212 alcaldías por el partido tricolor ninguno de los personajes de la vida 

política veracruzana vinculados con el ex gobernador Javier Duarte. Es decir, ningún aspirante a alcalde en los 
comicios del próximo 4 de junio puede siquiera oler a Duarte. Nos comentan que el PRI está aferrado a erradicar al 

“duartismo” de sus filas en tierras jarochas. La pregunta entre priístas locales es si la orden del centro podrá 
cumplirse, pues algunos de los más conspicuos personajes cercanos a Duarte ya se presumen como candidatos y 

aseguran que tienen una fuerza que se podrían llevar con ellos, si el PRI no los postula. ¿Lograrán exorcizar al PRI 
veracruzano? 

Preparan golpe a aerolíneas 

El Poder Legislativo tiene en la mira a las líneas aéreas y trabaja en un par de iniciativas que buscan sancionar a 
estas empresas por retrasos o cancelación atribuibles a ellas. Ayer en la Cámara de Diputados se aprobó un 

dictamen en el que se avalan sanciones para las aerolíneas y a favor de los usuarios que sufran por sus demoras o 
cancelaciones. El dictamen debe ser votado en el pleno y turnado al Senado. Por otra parte, en el Senado, la 

semana pasada, el legislador Luis Armando Melgar, presentó una iniciativa, que también contempla sanciones 

cuando la compañía aérea incurra en demoras o la cancelación de vuelos, y ordena bonificaciones y rembolso 
rápidos para los usuarios. 

Narro hace calistenia 

Por si llega a ofrecerse, el secretario de Salud, José Narro, hace algunos ejercicios de calentamiento. Nos comentan 

que el lunes pasado el doctor Narro se presentó ante miles de estudiantes de 10 diferentes profesiones, en la 

inauguración del XVIII Congreso Internacional de Sanidad Animal, en Mazatlán, Sinaloa. Después de dictar la 
conferencia magistral inaugural, don José salió del auditorio y algunos de sus cercanos comentan que parecía 

reboso, pues se atoraba en cada silla. El secretario se detenía a saludar a los estudiantes, quienes buscaban la 
selfie con él. Así, nos comentan, el doctor se mantiene con los músculos estirados y listos por si lo llaman al partido 
de 2018.  

El Inai, sucesión en medio de fallas 

En la carrera por el relevo en la presidencia del Instituto Nacional de Acceso a la Información (Inai), debido a que 

Ximena Puente termina su gestión, nos dicen que ha surgido un nuevo elemento. Los recientes resultados de la 
Métrica de Gobierno Abierto generaron escozor, debido a que una de las razones por las que salieron reprobadas 

las dependencias públicas federales y estatales fueron las fallas de la Plataforma Nacional de Transparencia, que EL 
UNIVERSAL documentó desde el año pasado. Es decir, con una plataforma con fallas para subir información, los 

evaluados tuvieron una baja calificación en materia de gobiernos abiertos, lo que ha alborotado el gallinero con 

quejas y reclamos. Nos recuerdan que el responsable de la plataforma es el consejero Óscar Guerra Ford. A don 
Óscar le urge que funcione bien la plataforma antes del 4 de mayo, pues se agota el plazo ampliado para que todas 

las instituciones suban a la plataforma sus obligaciones de transparencia. Bajo ese escenario que sube de 
temperatura, se espera que el 14 de mayo haya una nueva o nuevo presidente del instituto, cargo al cual, nos 
aseguran, aspira… ¡el propio Guerra Ford! 

 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

MÁS DE UNO se pregunta cómo diablos es que Mauricio Ortega, el ratero que se llevó el jersey de Tom Brady, no 

terminó en la cárcel. La explicación es que el propio jugador de los Patriotas aceptó llegar a un acuerdo con tal de 

que le devolvieran el valiosísimo uniforme con el que ganó el Super Bowl. EN EL ARREGLO la PGR fungió 
prácticamente como mediadora, pues el asunto nunca se convirtió en un tema penal, pese a que por el precio que 

podría alcanzar el jersey, fácilmente habría puesto varios años a la sombra al periodista. QUIENES conocen de leyes 
dicen que en Estados Unidos habría sucedido muy probablemente lo mismo, aunque tomando en cuenta la dureza 

de los jueces de Texas, donde se cometió el delito, el tal Ortega por lo menos tendría que haberse declarado 
culpable y cumplir con algún tipo de condena, así fuera simbólica. ESTOS ACUERDOS forman parte de la nueva 

normalidad mexicana bajo el sistema penal acusatorio, que primero busca la conciliación que sobrepoblar más las 

cárceles, promoviendo que delinquir no tenga consecuencias. ‘Ora que donde sí las cosas son muy diferentes es en 
que allá la policía local, la de Houston, hizo un auténtico trabajo de investigación, movilizó al FBI y ubicó la prenda 
robada hasta el Condado de Sayavedra, en Atizapán. En cambio acá nomás no pueden encontrar a Javier Duarte. 

AUNQUE es de Coahuila, el ex gobernador Humberto Moreira parece de Jalisco porque nunca pierde y cuando 
pierde, ¡arrebata! BASTÓ con que amenazara con postularse en las elecciones coahuilenses a diputado local por el 

Partido Joven, para que el PRI intentara apaciguarlo cediéndole dos candidaturas para quien él quisiera. De ahí que 

postulará a Samuel Rodríguez, quien fuera líder del PRI estatal durante el sexenio de Moreira; y a Román Cepeda, 
su ex secretario de Fomento Agropecuario. CON TODO y el regalito, el ex dirigente priista no quita el dedo el 

renglón, pues oootra vez el Partido Joven habla de postularlo a él o a su hijo Rubén Humberto. Y así, con esas artes 
mágicas, Moreira convertiría una candidatura… en tres. 

EN LOS PASILLOS del Club de Industriales varios integrantes del Consejo Mexicano de Negocios comentaban 

ayer, muy favorablemente, su encuentro con Miguel Ángel Mancera. EN LA COMIDA con el mandatario capitalino 

recorrieron varios y diversos temas: la Constitución de la CDMX, las broncas en el PRD y, claro, sus aspiraciones 
presidenciales. ¿Qué les habrá dicho que los dejó tan contentos? Es pregunta. 

 

(Redacción, página 10) 
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